
 

Señoras y señores concejales, ciudadanos que asisten a este 
salón de plenos o que siguen este acto por televisión o internet. 

 

Nos disponemos a comenzar el pleno ordinario del mes de julio. 
Este es el primer pleno que celebramos después de que el 
pasado 11 de julio, nuestro Ayuntamiento fuera objeto de un 
registro por parte de la UDEF en el marco de una investigación. 

No puedo dar comienzo a este pleno sin referirme a los 
acontecimientos como si nada hubiese pasado, aunque lo cierto 
es que desde el día siguiente a aquel miércoles, tanto el gobierno 
municipal como todos los servicios públicos del Ayuntamiento, 
retomaron su trabajo centrados en la gestión municipal y en que 
la administración funcionara con normalidad. 

Siento la necesidad de contar ante el pleno de la corporación y 
ante la ciudadanía cómo se desarrolló la jornada del día 11. 

Como ustedes saben, el mismo día celebramos una reunión de 
portavoces y concejales donde ofrecí las primeras impresiones, 
sin embargo El PLENO es  el máximo órgano de representación 
democrática de nuestro pueblo, por lo que es el sitio adecuado 
para dirigirme a ustedes y a los ciudadanos y ciudadanas que 
depositaron su confianza en nosotros para gestionar nuestra 
ciudad. 

Por tanto, quiero manifestar mi compromiso con los hombres y 
mujeres de Puertollano que en estos días han sentido 
incertidumbre, desconfianza, recelos e incluso han podido 
sentirse desconcertados o dolidos. 



Pueden ustedes entender que como responsable de este 
Ayuntamiento experimente en primera persona todas esas 
emociones; por eso, desde el primer instante mi posición ha sido 
la de transmitir a la ciudadanía un mensaje de tranquilidad, 
dando explicaciones e informando a la población de lo que 
estaba ocurriendo. 

En estos cinco años, el diálogo y la atención a todos los medios 
de comunicación y por tanto a los vecinos y vecinas, ha sido un 
eje fundamental en mi gestión y lo seguirá siendo. 

Dar la cara en momentos difíciles y transmitir que no tuve 
ninguna duda de colaborar con el requerimiento de la justicia, 
ofreciendo toda la ayuda que los agentes necesitaron, 
coordinando desde el Ayuntamiento a los funcionarios y 
funcionarias para que prestaran su colaboración. Trabajadores y 
trabajadoras a los que hoy públicamente les vuelvo a dar las 
gracias porque estuvieron a la altura de los acontecimiento y 
mostraron en todo momento su compromiso con su casa y con la 
ciudad. 

Desde las 8 de la mañana hora, en que el Ayuntamiento fue 
desalojado, solo podían acceder las personas que yo proponía; 
ninguna fue requerida, estableciéndose un mecanismo de 
trabajo basado en la colaboración y en la transparencia, puertas 
abiertas y plena disposición para hacer más fácil la tarea. Insisto, 
podría no haber sido así. 

Todos los departamentos que pisábamos contaron con la 
presencia de uno o más funcionarios, que firmaron las actas 
correspondientes, asumiendo responsabilidad, por lo que mi 
acompañamiento fue proactivo y facilitador. 

 



La actuación se desarrollo desde las 8 de la mañana hasta las 
18,00 horas aproximadamente en el Ayuntamiento y después 
hasta las 20.30 en el archivo municipal. 

En torno a 25 funcionarios colaboraron con la búsqueda de 
información, pasamos por todos los departamentos y todo 
sucedió en orden y en un clima normalizado una vez que paso el 
primer shock de la mañana. 

Siendo consciente de la preocupación que podía haber fuera, 
trasladamos un primer comunicado, y en cuanto fue posible, en 
torno a las 18,00 horas atendí personalmente a los medios de 
comunicación a las puertas del Ayuntamiento. 

Finalmente y después de un día muy largo, entendí que debía 
informar a los portavoces en una reunión que se produjo a las 
21,00 h. 

Sobre la documentación que se buscaba he de ser cauta, ya que 
todas las actuaciones se encuentran bajo secreto de sumario y 
no me siento legitimada para especular sobre lo que es 
competencia de la justicia. Hay más información publicada que la 
que yo dispongo. 

A partir de ahí el gobierno municipal ha continuado con su 
agenda, dejando que se sigan desarrollando los acontecimientos 
en sede judicial, centrándonos en nuestras responsabilidades de 
gobierno, la gestión de los servicios y la representación 
institucional en los actos y eventos a los que se nos ha 
convocado, en la promoción económica y en la atención a los 
ciudadanos y ciudadanas y a sus problemas. 

Seguiremos asistiendo con interés al desarrollo de la 
investigación, nos ponemos a disposición de la justicia y hasta el 



final no realizaremos valoraciones políticas tratando con el 
máximo respeto el procedimiento y a las personas implicadas en 
el mismo, con el deseo de que cuanto antes se arroje luz sobre lo 
acontecido, se esclarezcan los hechos y podamos tener 
elementos de juicio suficientes para fijar una posición 
responsable.  

Si es necesario estaremos personados cuando llegue el momento 
y espero contar con todo este Pleno en la defensa del interés 
municipal por encima de los intereses partidistas.  

Esta corporación debe seguir asumiendo sus tareas, cada uno en 
sus competencias, y ahí es donde me van a encontrar ustedes y 
los ciudadanos, trabajando por nuestro presente y por nuestro 
futuro. 

 

 

 


